

# PRONUNCIAMIENTO COMUNIDADES CREYENTES POR EL INFAME ASESINATO DEL PADRE MARCELO PÉREZ PÉREZ DE LA DIÓCESIS DE SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS

21 de octubre de 2024

*Bienaventurados los perseguidos por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos. (Mt5,10)*

Como comunidades creyentes en la justicia y la paz en México:

**Condenamos** rotundamente el asesinato de **nuestro hermano, Marcelo Pérez Pérez**, sacerdote indígena de la **Diócesis de San Cristóbal de las Casas**, perpetrado la mañana de este día, 20 de octubre de 2024, cuando salía de celebrar una eucaristía en la iglesia del Barrio de Cuxtitali, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

El padre Marcelo ha sido uno de los principales **promotores de los procesos de diálogo y pacificación en el estado de Chiapas**, denunciando desde hace varias décadas la **violencia** que se vive en la zona y la **violación fragante a los derechos de sus habitantes y comunidades**.

En reiteradas ocasiones había recibido amenazas de muerte, difamaciones y hostigamiento por parte de grupos de poder que han cooptado la zona, autodefensas y autoridades locales.

**“Chiapas es una bomba de tiempo”**, señaló el padre Marcelo el pasado 13 de septiembre, durante la marcha por la paz que convocaron los 3 obispos de la Provincia. Lamentablemente, este asesinato se suma a una larga lista, como consecuencia de la ola de violencia que se vive en Chiapas y que ha provocado que **cientos de familias vivan el desplazamiento forzado y la amenaza constante**.

Nos sumamos al **llamado urgente de por la paz** que hace con su vida, muerte y Pascua, nuestro hermano Marcelo. Su vida y su legado profético no se detendrá con este salvaje hecho criminal.

Él hizo vida el llamado que Jesús ha hecho a sus seguidores y da sentido a nuestra identidad eclesial en las diferentes comunidades de fe cristianas. Así lo confirma y asume el III Sínodo Diocesano de la Diócesis de San Cristóbal de las Casas: *“Ante el sufrimiento y el dolor del pueblo, Jesús no es ciego; la aflicción y la angustia de los demás le mueven las entrañas... Como Diócesis, por motivos eclesiales y de fe, **debemos seguir el ejemplo de Jesús...** Profundizaremos la certeza de que seguir a Jesús nos trae como consecuencia calumnias, encarcelamiento, cansancio, hambre, sed y muerte, pero que todo esto no nos haga perder la **confianza y esperanza** ya que estos padecimientos nos hacen participar de los sufrimientos redentores de Cristo”* (III Sínodo Diocesano, 48-59).

Nuestra también es esta convicción y junto con nuestra hermana Diócesis de San Cristóbal de las Casas, confirmamos nuestro llamado a ser **“promotores y mediadores de la paz y cumplir el ministerio de reconciliación que Dios nos dio para cambiar la situación de guerra y conflicto entre hermanos”** (III Sínodo, 84). Ante el clamor del pueblo, no cesemos en nuestro compromiso de ser constructores de la paz.

JTatic Samuel Ruiz García nos lo recordaba en su carta pastoral *En esta Hora de Gracia*: *“En este momento en que los problemas y las contradicciones en nuestro país se vuelven cada vez más fuertes, debe aparecer más claramente la responsabilidad de los cristianos en búsqueda de la verdad. Si hacemos el esfuerzo de sentir en nuestro corazón el sufrimiento y la angustia de los demás, estaremos mejor dispuestos para comprenderlos y para saberlos escuchar y cambiar nuestro corazón”*.

Con estas convicciones, como comunidades creyentes de diversas tradiciones de fe, unidas por el mismo espíritu y exigencia de paz con justicia y dignidad:

- **Repudiamos** con contundencia su asesinato, que se suma al de muchos y muchas mártires de la paz, y **exigimos** a las autoridades su actuación

ética, responsable y profesional en búsqueda de la verdad y la justicia, que la impunidad, la colusión y la corrupción no prevalezcan.

- **Nos sumamos a la indignación, clamor y exigencia de cese a la violencia** en el Estado que hacen las Iglesias, pastores y comunidades en el territorio.
- Hacemos un **llamado urgente al restablecimiento del orden social y político** en el Estado.
- **Nos sumamos al grito de paz y reconciliación** que hoy sella la sangre del padre Marcelo.
- **Nos hermanamos a las comunidades parroquiales, colectivos, organizaciones** y, sobre todo, **víctimas de la violencia que el padre Marcelo acompañaba en vida**, estamos seguras de que su testimonio será fermento de vida.
- **Abrazamos a la familia eclesial y de sangre del padre Marcelo**, con la confianza en que el Padre resucita al justo asesinado absurdamente y que envía su Espíritu a las comunidades que le sobreviven, transformándolas en signos de resurrección y vida plena.

*“Hasta que la paz, la dignidad y la justicia se hagan costumbre”*

1. Comunidades para la Justicia y la Paz (COJUPAZ)
2. Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad con los Pueblos de América Latina, Oscar Arnulfo Romero – SICSAL México.
3. Secretariado Internacional Cristiano de Solidaridad con América Latina-México (SICSAL)
4. Cátedra de Teología Feminista UIA-México
5. Familiares en Búsqueda María Herrera.
6. Parroquia de San Isidro Labrador, Arteaga, Coahuila. Diócesis de Saltillo.
7. Albergue Tochán – Nuestra Casa
8. Casa de la Solidaridad Don Sergio Méndez Arceo
9. Fundación Vida Plena El Salvador.
10. Mujeres para el Diálogo
11. Iglesia Veterotestamentaria de México
12. Consejo Interreligioso Ecuménico Nacional
13. Consejo Interreligioso del Norte

- 14.Iglesia Veterocatólica de México
- 15.Comité Cerezo México
- 16.Organización Familia Pasta de Conchos
- 17.Comité de Solidaridad y Derechos Humanos Monseñor Romero
- 18.Cooperativa Azul
- 19.Comunidad Vino Nuevo
- 20.Centro de Estudios Ecuménicos
- 21.Red Continental Cristiana por la Paz
- 22.Hermanas del Servicio Social de Monterrey
- 23.Iglesias por la Paz
- 24.Observatorio Eclesial
- 25.Secretariado Social Mexicano
- 26.Pastoral Campesina, Diócesis de Celaya
- 27.Comunidades Unidas por la Vida y el Agua Pastoral Social (CUVAPAS)
- 28.Cooperativa Verde Esperanza
- 29.Red Eclesial Ecológica Mesoamericana, REMAM Regional
- 30.Red Eclesial Ecológica Mesoamericana REMAM México
- 31.Red de Iglesias y Minería Mesoamericana y El Caribe
- 32.Centro de Derechos Humanos Tepeyac del Istmo de Tehuantepec
- 33.Equipo de Salud Popular CEBMX
- 34.Centro Fray Julián Garcés Derechos Humanos y Desarrollo Local A.C:
- 35.Consultores por la paz
- 36.Colectivo 21 de mayo
- 37.IXIM A.C.
- 38.Instituto de Investigación y Práctica Social y Cultural AC
- 39.JOVENARTE A.C.
- 40.Mujeres Transformando Mundos A.C
- 41.Red de Mujeres Defensoras del Agua y el Territorio
- 42.Sbelal Kuxlejalil A.C
- 43.Consejo Ciudadano por el agua y el territorio en la Cuenca de Jovel
- 44.Mujeres, Organización y Territorios MOOTS
- 45.CFMA colectiva Feminista Mujeres de los Altos
- 46.Comaletzin A.C
- 47.Colectivo de Mujeres por los Derechos Humanos Yolpakilis A.C.
- 48.Red en Movimiento de Ecología Política del Sureste Mexicano

- 49.CEFOCAM ANTSETIK A.C
- 50.Desarrollo Autogestionario AC y DAUGE AC
- 51.Colectivo Fases de Fases de la Luna
- 52.Magueyal AC
- 53.Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad con los Pueblos de América Latina, Oscar Arnulfo Romero – SICSAL
- 54.Departamento de Ciencias Religiosas- Universidad Iberoamericana- CDMX
- 55.Colectivo Educación para la Paz y los Derechos Humanos A.C.
- 56.Justicia Paz e Integridad de la Creación de la Familia Franciscana de México
- 57.Acción Social Samuel Ruiz
- 58.Consejo vecinal “Casa Común” para el Buen Convivir A.C.
- 59.Pastoral de Ecología Integral, Diócesis de Zamora.
- 60.Pastoral del Cuidado Integral de la Creación, Arquidiócesis de Guadalajara.
- 61.Colectivo Shalom
- 62.María del Refugio Bañuelos odn y Comunidad de Lestonnac
- 63.María de Jesús Zamarripa Guardado odn y Red de exalumnas Compañía de María de los Colegios de México.
- 64.María de los Dolores Palencia Gómez – Albergue Decanal Guadalupano para migrantes.
- 65.Hna. Leticia Gutiérrez Valderrama. Misionera Scalabriniana.
- 66.Pablo Héctor González, Provincial de México de los Misioneros del Espíritu Santo.
- 67.Lenin Torres, Centro de Investigación y Acción Social - CIAS por la Paz
- 68.Francisco Noé Amezcua
- 69.Mariana Gómez Alvarez Icaza
- 70.Jimena Esquivel Leautaud
- 71.Rosa Margarita Mayoral Bonilla, CSC y Centro Nacional de Ayuda a las Misiones Indígenas
- 72.Pastora Tania Támez Grenda, Comunidad de fe Ágape
- 73.Bárbara Peña Núñez – Coordinadora de la Red de mujeres libres en Cristo
- 74.Miguel Álvarez Gándara, SERAPAZ

75. María Isabel Rodríguez, Superiora Provincial de la Provincia de México, Compañía de María.
76. José Luis Pérez Santiz, Pastor Iglesia El Shadday
77. María del Carmen Díaz Garduño, agente de pastoral Parroquia Santa Cruz, Socoltenango, Chiapas.
78. José Luis Sánchez García, Miguel Ángel Aguilar Manríquez, Misioneros Josefinos.
79. Sandra Villalobos Nájera y Laura E. Villalobos Nájera
80. Noemí Reza Franco
81. Ricardo Gállego
82. José Miguel Díaz, Agustino de la Asunción
83. María Elena López Gallardo
84. Jesús Ramírez Funes, Cristianos Comprometidos
85. Fray León Norberto
86. Maricarmen Montes
87. Mario Rechy Montiel
88. Gerardo Cruz González, OSMECA
89. Francisco Javier Domínguez Solano
90. Francisco Romero López
91. Atala Chávez y Arredondo
92. José Francisco Meneses Carrillo. Ixim A.C.
93. Nasario Rubisel Parada Urbina. IXIM AC
94. Martha Romero Serrano, ciudadana
95. Azucena Díaz García, ciudadana
96. Martha Patricia Vargas Espinosa, ciudadana
97. Comité de derechos humanos Fray Pedro Lorenzo de la Nada AC
98. Mariana Landwehr Gutiérrez, ciudadana.
99. Florentina Hernández Galindo, ciudadana
100. Mónica Bravo G, ciudadana
101. Nancy Román Ibarra, ciudadana
102. Nadia López
103. María Nectly Ortega Villegas, ciudadana
104. Saúl Fuentes O
105. Francisco Chapela
106. Nadia Helena Guerra Gardida, ciudadana

107. Graciela Silva, ciudadana
108. Remy Vandame, investigador de Ecosur
109. María Teresa Alvarez Icaza Longoria, IIH.UNAM
110. Mary Penélope Wink White
111. Andrea Tapia
112. Patricia Josefina Hernández Ruiz
113. Eduardo Cordero, reportero para Global Sisters Report en español
114. Martín Octavio García Ortiz, párroco de la Sagrada Familia.  
Arquidiócesis de Antequera-Oaxaca
115. Francisco Javier Domínguez Solano
116. Hugo Gallardo, pastor
117. Artemisa Torres Vázquez
118. Sandra Dos Reis Barros
119. Jorge Piedad Sánchez
120. Verónica Montoya Alamilla
121. Héctor Horacio Olague Gaitán
122. María de la Luz Maqueda Fernández

Para más adhesiones, enviar un correo a [sicsalmexico@gmail.com](mailto:sicsalmexico@gmail.com)